

Mémoire sur la piétonnisation à l'année de la rue Wellington dans Verdun

Soumis le 3 février 2025

Chers et chères commissaires :

Je suis résident de Verdun depuis 2009 et j'habite tout près de la Promenade Wellington. Je me déplace en voiture (Communauto), en vélo, en transport en commun et à pied.

La piétonnisation de Wellington pendant l'été a pris du temps pour atteindre l'acceptabilité auprès des parties prenantes, mais il est indéniable que la piétonnisation estivale est devenue un incontournable de la vie Verdunoise et même Montréalaise. La durée et la forme d'une piétonnisation plus prolongée ne font pas l'unanimité. Pourtant, pour moi l'aménagement actuel de la rue ne répond plus aux préoccupations d'une portion croissante de la population.

Il est clair que tout projet devra impliquer un compromis parmi les besoins très variés des commerçants, des résidents, des usagers et des visiteurs, de façon utile et durable pour tous et pour toutes. Pour moi les facteurs à prendre en considération concernant la forme physique du projet sont :

- l'accessibilité continue de la rue aux transports en commun et adapté, car les déplacer vers les artères à l'ouest (rue de Verdun) et/ou à l'est (boulevard Lasalle) entraîneraient des considérables inconvénients aux usagers;
- l'accessibilité sécuritaire des chemins aux usagers handicapés ou à mobilité réduite;
- l'accessibilité de la rue aux véhicules d'urgence et de livraison;
- un meilleur aménagement pour piétons en matière de sécurité, de facilité de mouvement et d'une expérience agréable en général;
- élimination de la circulation régulière de voitures;
- limitation du stationnement sur la rue aux zones désignés.

Côté logistique, esthétique et programmation :

- j'envisage quelques années de projets pilotes pour arriver à un aménagement (combien de tronçons et lesquels ? comment réaménager les stationnements ? emplacements des aménagements paysagers, récréatifs, de détente ? etc.);
- bonne planification en amont de sorte que les travaux soient le moins nuisibles possible;

- accompagnement adéquat par les services de sécurité pour assurer un milieu agréable, tranquille et sécuritaire, particulièrement pour les résidents des alentours de la rue Wellington;

- programmation d'événements et d'activités qui met en valeur les ressources locales telles les artistes, artisans et musiciens, les producteurs, vendeurs et entreprises, les services, etc.

Permettez que je remercie les petitioners de lancer ce processus et l'OCPM de mener cette

Udayan Sen

rue Gordon

Verdun, QC H4G 2R5